



Daniel Daccarett en actividad de Emprende tu Mente.

El mejor momento para emprender

Daniel Daccarett, comprometido promotor del emprendimiento, opina que existen muchos programas y herramientas que contribuyen al desarrollo de este sector y dan una mano a quienes quieren seguir este camino con ideas que generen impacto.

“Sin lugar a dudas estamos en el mejor momento histórico para emprender”, piensa Daniel Daccarett, egresado de Ingeniería Comercial de la FEN e integrante de su Círculo de Honor, fundador de Vendomática y de la corporación *Emprende tu Mente (EtM)*.

Su pasión por aportar al desarrollo del emprendimiento con impacto lo ha llevado a conocer muy bien no solo lo que ofrece el país en esta materia, sino a crear un ecosistema que conecta empresarios y emprendedores –“pares improbables”, como los llama él- para generar alianzas que se traducen en negocios y crecimiento.

Y si bien tiene claro que emprender hoy en día es mucho más fácil que cuando él inició ese camino, con más redes y colaboración, sabe que el momento es complejo por lo que ha significado para el sistema emprendedor la quiebra del Silicon Valley Bank, especializado en el financiamiento de startups.

Aun así, el entusiasmo de los egresados y egresadas de las universidades frente al emprendimiento es un fenómeno que destaca. “Está de moda emprender, hoy es bien valorado, está bien visto. En mi época no, tú eras el que botó la ola y ahora los emprendedores son héroes, son valientes. Y eso es súper bonito porque yo veo el emprendimiento como una

herramienta de movilidad social”.

Y es que el emprendimiento es, a su juicio, un estilo de vida que genera prosperidad en el entorno. “Tú puedes ser un emprendedor de impacto o un emprendedor social, o un emprendedor que lidera una fundación. Ser emprendedor es llevar la iniciativa, liderar y convocar gente. Alinear los objetivos hacia un objetivo en común”, afirma.

Los actores del ecosistema de emprendimiento

Daccarett afirma que lo que hoy se ve con el emprendimiento y el logro de las primeras empresas unicornio chilenas, es resultado del “trabajo sistemático y disciplinado, durante más de 3 décadas, del Estado de Chile”.

En ese sentido, Corfo ha sido un actor clave, “que ha gatillado muchas políticas públicas de inversión y el desarrollo startups y scaleups” con programas como Startup Chile e Innova, entre otros.

Junto a este organismo público, existen diversas fundaciones y organizaciones que se dedican a promover y entregar herramientas al emprendimiento, ya sea para iniciarse, escalar,

“Chile sigue siendo un país muy segmentado, y justamente lo que hemos hecho en la fundación es generar una plataforma física y digital para conectar pares improbables, gente que no tiene posibilidades de conversar. Porque, si analizas los unicornios que tenemos, son más o menos del mismo colegio, más o menos de la misma universidad y es muy probable que ellos se hayan conocido de antemano”.

internacionalizarse, entre otros. Algunas de ellas son Endeavor, Fundación Chile, la Asociación de Emprendedores de Chile ASECH, cada uno con distintos programas.

“En todos estos programas se amplifica el vehículo para potenciar el emprendimiento. Y también hay mucho empresario, como yo, que estamos trabajando para devolver un poquito la mano a este país que tanto nos ha dado”, expresa Daccarett. Todo esto es un activo país que se debe capitalizar para ser un país emprendedor, con un Estado emprendedor que promueve esta área y genera herramientas para facilitar que sus habitantes emprendan, asegura.

El ecosistema de EtM

La corporación sin fines de lucro *Emprende tu Mente* se enfoca en conectar gente con ideas, conocimientos, contactos o recursos, que en la vida diaria probablemente nunca llegarían a encontrarse. “Chile sigue siendo un país muy segmentado, y justamente lo que hemos hecho en la fundación es generar una plataforma física y digital para conectar pares improbables, gente que no tiene posibilidades de conversar. Porque, si analizas los unicornios que tenemos, son más o menos del

mismo colegio, más o menos de la misma universidad y es muy probable que ellos se hayan conocido de antemano”.

De ahí que uno de los objetivos es descentralizar el emprendimiento, llevando actividades a regiones y promoviendo una mentalidad que salga de la idea de que todo debe estar en Santiago. Por eso, destaca a emprendedores como Víctor Hugo Puchi, Thomas Kimber, Leo Prieto, Pablo Zamora o Luis Ahumada, que viven u operan desde regiones. “Además de que las herramientas tecnológicas permiten hacerlo, estas decisiones pueden causar un impacto importante en la zona”. La corporación que lidera Daccarett organiza cada año el EtMday, el Encuentro Internacional de Emprendimiento Innovación más grande de Latinoamérica, en el cual se conecta a todo el ecosistema E+I con grandes empresas e inversionistas a través de charlas, ruedas de contacto, elevator pitch, zona de VC’s, entre otras actividades de networking. A menor escala, este evento se lleva también a regiones, con una gran convocatoria.

Para los empresarios, dice, “la gracia es que conectar con el ecosistema emprendedor permite recuperar esa cintura que vas perdiendo con el crecimiento. Cuando creces te pones

“Ahora los emprendedores son héroes, son valientes. Y eso es súper bonito porque yo veo el emprendimiento como una herramienta de movilidad social”.

más burocrático, más lento, tienes mucho que arriesgar, los ejecutivos pueden arriesgar su puesto, en cambio el emprendedor lo arriesga todo. Por eso es muy bueno conectar con este ecosistema”.

El aporte de los empresarios o ejecutivos de grandes compañías puede darse a través de mentorías, compra de productos o servicios de emprendedores, o desarrollo de soluciones innovadoras para la empresa, entre otras muchas opciones.

La corporación tiene también la plataforma digital EtMmeet, que utiliza IA para conectar a emprendedores y startups con ejecutivos, inversionistas y mentores que donan tiempo para tener reuniones de 20 minutos.

Finalmente, los EtMtuesday son eventos mensuales temáticos en los cuales los startups realizan su pitch frente a inversionistas y líderes del mundo corporativo. Además, consideran un panel temático donde se discuten temas contingentes al ecosistema empresarial emprendedor. Luego se genera un espacio de networking donde se comparten experiencias y contactos.

El programa radial EtMtalks completa la parrilla de herramientas



que esta corporación tiene disponible para el desarrollo del emprendimiento de impacto.

En estos encuentros se dan “conexiones neuronales que explotan, como kriptonita pura, genera mucha energía. Es bueno para el emprendedor porque genera un contacto con un empresario o ejecutivo que le puede comprar sus productos o mentorear, pero también es rico para el empresario y ejecutivo porque siente que está ayudando y eso es súper potente”. **M**